

EL AVANCE EN EL FRENTE NORTE

Se han ocupado los Castellones, Berremendi, los Porrones de Moneo y la parte norte de la Sierra de los Tornos

En el sector de Peñarroya se ocuparon Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 7 de Octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- En el sector oriental se han cruzado los contraataques del enemigo a las posiciones últimamente ocupadas, causándole numerosas bajas.

El tiempo tiende a mejorar.

En el sector occidental sin novedades dignas de mención.

Frente de León. -- Nuestras fuerzas han sido contraatacadas en Monte Pinao y Loma Ajo y no sólo han rechazado al enemigo causándole grandes pérdidas, sino que pasando a la ofensiva han logrado ocupar la base de partida del enemigo en Los Castillejos cogiendo veintidós muertos con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado, también, la parte Norte de la Sierra de los Tornos, se ha rebasado Pendones y se ha conseguido conquistar, brillantemente, el macizo de Berremendi y Los Porrones de Moneo.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid, Avila, Somosierra y Soria. -- Tiroteos.

Frente de Aragón. -- En el sector de Sabiñanigo han progresado, hoy, nuestras tropas y han llevado a cabo un reconocimiento haciendo varios prisioneros y recogiendo cuatro ametralladoras, diez fusiles y cinco mulos con bastos.

Se han presentado en nuestras filas, en este sector, veintitrés milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Peñarroya se ha efectuado una importante rectificación a vanguardia de nuestra línea avanzada ocupándose Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones del enemigo, frente a Granja de Tordera, después de vencer la resistencia que opuso a nuestras tropas, que le han hecho cincuenta y dos prisioneros, de ellos treinta y seis con armas, cogiéndole, además, abundante material.

Salamanca, 7 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.
De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

La representación de la Santa Sede en la nueva España

EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DEL VATICANO CERCA DEL GENERALISIMO FRANCO PRESENTO AYER EN BURGOS SUS CARTAS DE GABINETE. - EL PUEBLO DISPENSA AL ILUSTRE REPRESENTANTE ECLESIASTICO APLAUSOS DELIRANTES. - MONSEÑOR ANTONIUTTI, CUMPLIMENTA AL JEFE DEL ESTADO, MANTENIENDO UNA CORDIALISIMA CONVERSACION

Esta tarde se ha celebrado en esta ciudad, uno de los actos más solemnes y trascendentales de la nueva España: la presentación de las cartas de gabinete que le acreditan como encargado de Negocios de la Santa Sede cerca del Generalísimo Franco, por monseñor Antoniutti, arzobispo de Syrnada.

La ceremonia se celebró a las seis y media de la tarde en el estilo que determina el protocolo para estos actos, y entre el fervoroso entusiasmo del pueblo burgalés, que al paso de monseñor Antoniutti por las calles de la ciudad del Cid, le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y de respeto.

A la hora indicada, el segundo jefe del gabinete diplomático de S. E. don Federico Oliván, se trasladó al palacio arzobispal, donde le esperaba monseñor Antoniutti acompañado del prelado de la Sede metropolitana de Burgos y otras altas dignidades eclesásticas.

El legado pontificio acompañado de don Federico Oliván, marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo Franco, en donde, a la llegada, le rindieron honores la guardia mora con uniforme de gran gala y las fuerzas del Ejército y Guardia Civil que formaban frente al palacio.

La muchedumbre se había congregado en los alrededores de la residencia del Jefe del Estado y prorrumió en aclamaciones a España, a Roma, al Ge-

neral Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una conmovedora emoción. En el vestibulo del palacio, el legado pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete diplomático y de protocolo de S. E. el jefe de Estado, don José Antonio de Sangroniz.

El señor Muguro, secretario de Relaciones Exteriores no pudo concurrir por encontrarse enfermo. Seguidamente pasó monseñor Antoniutti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas de gabinete que le acreditan ante el Gobierno Nacional, como representante de la Santa Sede, al señor Sangroniz, con el cual estuvo conversando durante media hora.

Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano, pasó a cumplimentar a S. E. el Generalísimo con el que mantuvo una detenida y cordial conversación.

Por último monseñor Antoniutti pasó a saludar a la es-

posa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco.

Cerca de las ocho de la noche, con el mismo ceremonial con que fué recibido el eminente prelado abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al palacio arzobispal, acompañado del señor Oliván, entre aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

DATOS BIOGRAFICOS DE MONSEÑOR ANTONIUTTI

Monseñor Hildebrando Antoniutti, nació el 3 de agosto de 1898, en Ubine (Italia). Siguió con gran brillantez, sus estudios de teología en el ateneo pontificio de Roma y, en 1920 se le nombra para la secretaría del arzobispado de Ubine, cargo que desempeña, conjuntamente con el de profesor de historia eclesástica de la Facultad Teológica del mismo seminario.

En 1927, la Santa Sede, que conoce ya su valor lo envía a China, como secretario de la Delegación apostólica.

Su esfuerzo es tan abnegado, su obra en servicio de la fe católica es tan extraordinaria, que pronto es promovido a auditor de la misma Delegación en la que, en 1930 para reemplazar al delegado apostólico. Por ausencia del titular, durante más de dos años.

En 1934, se le nombra auditor de la anunciadora apostólica, en Portugal, en donde realiza también una obra meritoria, que deja de él en todo el país vecino, el recuerdo más grato.

En 1936, se le promueve a delegado apostólico en Albania y es consagrado arzobispo titular de Syrnada.

En agosto del año actual, es designado por la Santa Sede para venir a España a asumir la excelso representación del Pontífice.

Recorre los frentes, visita las ciudades, conferencia con los prelados y escucha a los sacerdotes escapados, milagrosamente de la vesania roja.

La jornada de ayer en el frente astur

Por «SPECTATOR»

Ha aparecido el sol. Se ha secado, aunque no del todo, el barro de los zapatos y hemos seguído caminando.

Hay que suponer que los rojos no serán partidarios de aque-lla frase que dice: "el sol sale para todos"; porque apenas ha surgido de nuevo, entre los celajes, ellos han vuelto a verse en apurado compromiso.

Estábamos ante el temporal, en Onís, en la carretera de Cabañales a Cangas de Onís, y de la densa niebla, pudimos llegar a Covadonga, tal como os conté la otra noche, a través de las montañas de los ruscos.

También avanzamos por la orilla del Sella y subimos por la ruta de Cangas de Onís. Por aquí los jaloneos fueron Nestas y ayer Corao. Esta ha sido, precisamente, mi ruta de hoy. La carretera ha sido completamente destruida y desde Arenas de Cabañales no queda un recuerdo sobre la ruta, como no sea este nuevo puente flamante, que demuestra el tenaz y rápido trabajo de nuestros ingenieros.

El pueblo de Nosta, de donde el enemigo tuvo que salir apresuradamente, porque no soportaba ya en su pleno esplendor, iba a ser desalojado, no ha sufrido los horrores de la guerra, como la inmensidad de otras aldeas.

Hay que seguir más allá, hasta Corao, salvando también los puentes, que han sido reparados en dos días, para darse cuenta de toda la feroz vesania que anima la bestialidad de este gente, que van a destruir paso a paso la tierra asturiana, para que no quede piedra sobre piedra. Corao era un pueblo optimista y alegre, donde incluso veraneaban algunas familias. Pues bien, absolutamente todas las casas de mediana apariencia, después de saqueadas y destruidas, fueron prendidas fuego, para que no quedaran de Corao más que estos paredones negros, que son hoy una protesta muda y vibrante contra las hordas rojas que huyen.

Más allá de Corao, el estruendo de la guerra tiene ecos de violencia terrible. Los rojos aprovecharon bien estas jornadas de inmensidad atmosférica para preparar una resistencia en los últimos escalones. Por fortuna la benignidad del día ha permitido que los artilleros se despaquen a su gusto, buscando las concentraciones enemigas y que la aviación vuelva de nuevo a hacer su aparición en el cielo, persiguiendo con precisión matemática los objetivos que han de ser batidos inmediatamente.

Esta misma tarde, nuestros soldados han continuado su

marcha por la carretera que va de Cangas de Onís y luego de rodear el lugar de Soto han quedado, cuando yo abandoné el campo, a menos de tres kilómetros de distancia de la ciudad.

En otros sectores, la actividad ha reanudo también y en Oviedo nuestros técnicos de la dinamita les han dado un susto trepidante a los rojos que todavía persisten en sus maquinaciones criminales.

En cuanto al sector de León, nuestros valientes soldados han ocupado por completo la sierra de los Tornos y han rebasado el pueblo de Pendones.

Si el temporal es cierto que va de pasada y el astro rey se decide a protegernos y a iluminarnos unas cuantas jornadas presumo que van ustedes a conocer novedades de interés; esas mismas novedades que a mí me va a caer el gozo de presenciar.

Crónica del frente de León LA TRAGEDIA DEL LAGO AUSENTE

León, 7. -- Nuestras fuerzas de la izquierda han rebasado hoy de día el pueblo de Isoba y el puerto de San Justo. Ello fue una consecuencia inmediata de la conquista heroica de la sierra de Los Lagos.

A uno y otro lado de la carretera, en lo más alto del pueblo, que se inclina hacia Asturias, están situados los lagos famosos, que dan nombre a la sierra. No sabemos por qué el mayor de estos lagos de graciosa belleza tiene un nombre tan evocador. Suena bien, sin embargo, esta evocación de poéticos misterios. Durante la etapa roja el Lago ha visto doblarse de dolor sus orillas; porque en el Lago del Ausente, han acabado su martirio y sus horas de prisión, unos infelices que sentían a España y que bajaron al fondo de sus aguas con sus sentimientos heridos angustia de muerte.

Lleaban las camionetas de madrugada por la carretera de

aller hacia el puerto de San Isidro; más tarde bajan hasta el de Isoba para descargar su humana mercancía. Un tribunal de dos o tres, tenían siempre prisa por dictar una sentencia inflexible, fatal e igual para todos. Todos, fueron muertos, chinos; no sabemos cuántos ni de dónde, acaso no se sepa nunca de ellos. Venían por la carretera de Aller, en camionetas y terminaban su viaje de martirio en el fondo del lago.

La poesía del nombre evocador ha encontrado motivos y una justificación en lo horrible de esta etapa roja, que acabó para siempre en las alturas.

El lago del Ausente, será una interminable rosario de recuerdos en cada hogar y en cada familia maltratada; un ausente en cada familia; y en cada hogar, que en el fondo del lago reposa su sentimiento y su ideal hecho postrer silencio de muerte.

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO INAUGURA EL NOVENO GRUPO DE CASAS BARATAS EN SEVILLA

(POR TELEGRAFO)

Sevilla, 7. -- Hoy ha inaugurado, el general Queipo de Llano, el noveno grupo de Casas Baratas de la obra nacional para empleados y obreros, obra propia para el propio general.

Al acto asistieron todas las autoridades. Las nuevas casas en número de veintiocho, se alzan en el magnífico barrio de la Magdalena, y con ellas son ya doscientas doce las viviendas de Sevilla, algunas de las cuales están ya a punto de ser terminadas.

Para presenciar la ceremonia de la bendición y colocación de la primera piedra de este noveno grupo de casas, asistió numerosísimo público, que ovacionó

al general. Este, pronunció unas palabras, diciendo la satisfacción que sentía al poder inaugurar el nuevo grupo de casas para los obreros y refirió cómo se van resolviendo en la España nueva, todos los problemas.

Ahi tenéis -- dijo -- el problema de la agricultura, que ha aumentado considerablemente, y, sin embargo, se han atendido las particiones de los obreros y ahora, en plena campaña de la aceituna, el obrero gana jornales mayores que nunca.

En el nuevo Estado habrá completa armonía entre la producción y el trabajo, para que el obrero viva con la dignidad a que tiene derecho. Nosotros no

EL APOYO DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS A LOS ROJOS DE VALENCIA

Los franceses del Frente Popular no escatiman medio de ayudar a los rojos de Valencia, careciendo por lo visto de toda conciencia moral para comprender que tienen la guerra perdida, sin que sea posible y faltándoles, la salud moral que necesitan para no sentirse solidarios de los criminales y salteadores de la España roja.

Pero el Frente Popular los crió, y ellos se juntan en el común servicio de Moscú. No han sido suficientes los últimos crímenes de Asturias que bajo la dirección de Belarmino Tomás, se siguen cometiendo para que el gobierno francés reaccione un poco.

Al contrario, ha prometido a Negrín proteger la evacuación de todos los dirigentes rojos y en ello está, efectivamente, organizando en forma la evacuación. Paralelamente a esta conducta, en que participan todos los interesados en que España sea un país maltrecho y arruinado a beneficio de la revolución mundial, otros franceses tienen montado un mecanismo, en virtud del cual se confeccionan centenares, y aún miles, de "voluntarios", que sirven fusil en mano aquellos desgraciados.

Los comunistas franceses en contacto con los de Valencia y Barcelona, se dedican a esta tarea que paga, porque entre los rojos no hay servicio sin retribución, ese gobierno de Negrín que tiene la vilantez de asegurar que ellos, ¡ellos!, defienden la independencia de su patria.

No sólo facilita el Frente Popular francés la remesa de voluntarios. Procura también instruirlos y equiparlos, según lo hace ver la noticia reciente, relativa a una comida celebrada en determinado lugar de la zona francesa, en Marruecos, con asistencia de un ministro de Valencia, ultimándose las condiciones en que habrán de recibir instrucción militar de mando, unos cuatro mil españoles rojos que se hallan en Francia.

Parece que las milicias rojas se resisten cada vez más a que las manejen jefes extranjeros y para ir supliendo a estos los nuevos mandos... se preparan en Francia.

Nueva fase de una tutela tan depresiva. Más la correspondencia que procede de la España roja llega a ciudades francesas, como Toulouse, además de la censura de que son objeto en el punto de origen, sufren otra en la propia Francia, realizada por el cónsul rojo, en armónica complicidad con las autoridades postales del Frente Popular.

Al agrupar estas noticias que suelen añadir cada día al catálogo de la aportación francesa a la guerra española, hemos de cerrar con un suma y sigue, que debiera servir, al lado de ella, de motivo de vergüenza, como a nosotros nos sirve aquí de enseñanza.

El magnífico discurso de Monseñor Antoniutti al hacer entrega de las cartas de Gabinete

EL JEFE DEL GABINETE DIPLOMATICO, SR. SANGRONIZ CONTESTA AL REPRESENTANTE DE LA SANTA SEDE

(POR TELEGRAFO)

Burgos, 7.

Monseñor Antoniutti expresó el honor que para él representaba hacer entrega de las cartas de gabinete, con las que la Santa Sede le acredita como encargado de negocios ante el Gobierno nacional español, añadiendo que se sentía especialmente honrado de ser llamado a realizar su obra en este noble y gran país, en hora tan solemne como la de su renacimiento católico.

Refiriéndose a la Fiesta de Nuestra Señora del Rosario, que hoy se celebra, recordó la batalla de Lepanto, gesta gloriosa de la marina española, cuyos ecos resonaron a través de los siglos, con una alta significación religiosa y social.

Monseñor Antoniutti dijo después que había unido su plegaria a los de los millones de españoles que rezan el rosario con que sus antepasados, el 7 de octubre de 1571, unidos al Santo Padre Pío y al gran rey Felipe II, alzaban sus votos a la Virgen con la única aspiración de defender los derechos de la catolicidad.

Continuó diciendo que había pedido a la reina de las Victorias, coronada con una victoria completa, la presente gran cruzada que la catolicidad dirige con tanto heroísmo para la salvación de la Iglesia Católica, renovando sus votos por que España vuelva a sus gloriosas tradiciones y porque Dios bendiga a cuantos se proponen defender la religión y restablecer el orden, la justicia y la paz.

Con estos sentimientos declaró que comenzaba su misión, confiada en la ayuda de Dios y en el apoyo de las autoridades nacionales, esperando que las relaciones entre la Santa Sede

prometemos para luego no cumplir las palabras, sino que con hechos, ofrezcamos justicia. Porque ya no existirán políticos, que hacían promesas y explotaban a los obreros.

Falta -- terminó el general -- que los pudientes se desprendan de algo de lo superfluo y den lo necesario a los humildes.

Los obreros que construirán las casas fueron luego obsequiados con unas copas de vino.

Podéis estar seguro Excelencia Reventendísima, que por las condiciones personales que os adornan y por la elevadísima personalidad que osientáis, habéis de encontrar siempre la más favorable acogida de todos los organismos nacionales y dentro de pocos momentos, oíréis de labios del Jefe del Estado, la reivindicación de todas estas manifestaciones.

Os deseo, Excelencia Reventendísima, feliz estancia en esta noble tierra española, que sufre por Dios y por su patriotismo los horrores de la más terrible guerra que vieron los siglos.

Breve crónica de la situación militar

Ayer fué día de violento tempestad, aunque nuestras tropas para no perder la costumbre, siguieron progresando en el sector oriental de Asturias, buscando la aproximación al núcleo del vértice enemigo y en el frente Sur, la sierra de Onís y el Cordal de Ponga, a la derecha de la carretera de Tarna, conocen ya la presencia de nuestros soldados.

Pero el barómetro ha subido y el tiempo tiende a mejorar. Un poco de sol durante unos cuantos días y se iniciará la segunda parte de nuestra ofensiva sobre Asturias.

La conquista del principado adquirirá una mayor resonancia que la liberación de Bilbao y Santander, porque supondrá el aplastamiento total y definitivo del enemigo marxista en el Norte y nuestras columnas avanzarán como un alud sobre los objetivos finales.

No importa que la geografía sea la más accidentada de toda Europa y que sus empinadas vertientes originen caudalosos corrientes fluviales; la carra es tá jugada y nuestros soldados tienen en sus manos los triunfos.

Ahora, ante la inminente liberación de Asturias tenemos que buscar un paralelo con estas dos victorias del Norte y añadir que Asturias tiene una mayor semejanza con Vizcaya, por su elemento subversivo minero, por sus montañas sin solución de continuidad y por haberse realizado nuestra ofensiva en épocas similares como son la primavera y el otoño; sin embargo, tenemos que acusar que el terreno asturiano, aunque más difícil que el vasco, también dispone de más vías para su invasión.

En Vizcaya nuestra ofensiva fué llevada por cuatro grandes ejes. En Asturias nos encontramos, después de cerrada la primera fase de nuestras operaciones, con ocho grandes pasos para caer sobre los mineros asturianos. Vamos a citarlos para conocimiento de nuestros lectores.

Carretera del litoral, cuya cabeza es Ribadesella; carretera interior, de Cangas de Onís; carretera que parte desde Ocea de Sajambre; rutas paralelas que en dirección Noroeste van hacia Pola de Linares y Mieres; eje central que saliente de Pajares baja a Oviedo y Glón; a la derecha, carretera de La Veilla, que se mete por Focos de Noceda y pasa por el puerto de Vegarada; a la izquierda, carretera de Somiedo, que pasa por Belmonte. Son ocho frentes, cuyas cabezas de

partida, situadas en terreno alto y ventajoso, se encuentran en nuestro poder.

Lo que puede suceder después, conociendo estos detalles, se adivinará sin necesidad de hacer grandes esfuerzos ni gastar mucho fósforo. Un poco de sol y la resistencia marxista del Norte, quedará aplastada definitivamente y después...

Después, todas las líneas rojas que desde el Alto Aragón pasan por Teruel y forman bolsa alrededor de la capital de España y descienden, aquí por el Tajo hasta Extremadura para

escaparse de Córdoba y Granada a ir a morir en Motril, sufrirán una sacudida terrible de nuestro Ejército del Norte, aavezado en los fuertes choques de las montañas cántabras, que se volcará sobre el frente de Levante.

La labor será lisa, llana y manchega y al final tendrá acento de hecatombe y toda la tra moya de un año se derrumba con tanto estruendo que es muy posible que de los dirigentes marxistas no queden ni los rabos.

J. S.

Crónica del frente occidental de Asturias A BELARMINO TOMAS NO SE LE VE POR NINGUN FRENTE

Oviedo, 7. -- La situación desesperada que reina en la zona roja ha dado motivo para que Belarmino Tomás, ante el temor de perderlo todo, en cualquier momento, publicara un manifiesto en el que después de amenazar con la muerte a todos aquellos que no acataran sus órdenes, arenga a las fuerzas rojas para que resistan hasta la muerte. En un párrafo del manifiesto decía: "El terreno es cada vez más reducido. Cuando más estrecho sea el cerco, mayor será la resistencia. Tener confianza en mí. Yo seré el último en abandonar mi puesto."

El será el último. Pero no dice que morirá como todos los borregos que hoy luchan en los frentes. Eso de permanecer hasta el último momento, siempre lejos del fuego es muy bonito, y, sobre todo, teniendo la seguridad de ponerse luego a salvo. Así lo hizo en la revolución de 1934, que estuvo hasta el último momento, en que se las arregló para huir al extranjero al mismo tiempo que se abría las puertas de las cárceles para to-

dos los que hasta entonces le habían seguido.

Pero lo más curioso del caso es que Belarmino Tomás, mandado todavía en las fuerzas asturianas y nunca se le ve en ningún frente. A los que pelean por la costa les dicen que va a Pajares; a los de Pajares que en Tarna y así, sucesivamente. Nosotros hemos hablado con muchos milicianos rojos, que han estado en todos los frentes y nada de ha dicho aún: "Yo he visto a Belarmino Tomás".

Lo que sí parece es que el hombre de su domicilio de Glón, donde tiene una guardia numerosa y un sótano profundo contra la aviación nacional, porque ya las bombas arrojadas por nuestros pilotos estuvieron a punto de lograr el blanco deseado.

Otra noticia que, desde luego, es cierta, es que los que hoy en estos días, son los jefes más significados de la C. N. T. Parece ser que ha sido lo con venido entre Belarmino y los dirigentes anarquistas. Una vez todos libres, Belarmino podrá huir tranquilamente; antes, no.

Las hordas rojas, tienen como consigna la destrucción de España. Contribuye tú a su reconstrucción entregando todos aquellos objetos metálicos que te pide ahora la Patria.

Para cuantos lucharon y luchan por España

Todo por y para España con su Caudillo

LA AGRUPACION ESPAÑOLA DE EXCOMBATIENTES, fundada en Abril último a las órdenes de su Presidente de honor el Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, quiere dar a conocer públicamente los tres primeros artículos de sus Estatutos en los cuales está condensado todo su espíritu puramente cristiano, patriótico y apolítico, sin otra finalidad que reunir a todos cuantos combatieron y combaten actualmente por nuestra amada Patria...

bados por las autoridades, como consecuencia de haber tenido conocimiento de que en algunas poblaciones de la zona liberada se intenta fundar otras entidades similares, y por lo tanto, quiere salir al paso de tales rumores para advertir que en la nueva España no puede ni debe haber más que una Agrupación de esta clase, que, como la nuestra, persiga nobles fines, puramente patrióticos, sin otro lema que este: Todo por y para España con su Caudillo; pues cualquiera otra que intente formarse pudiera atribuirse a fines partidistas o políticos y esto no lo consentirían los que con su sangre han contribuido a desterrar para siempre las camarillas más o menos numerosas, que serían sucesoras de aquellos viejos partidos políticos que contribuyeron al desmembramiento de nuestro Imperio y a la extrangulación de España.

Dichos artículos dicen: "Art. 1.º Bajo la advocación de Nuestra Señora la Virgen del Pilar, como Capitana General del Ejército español, y sobre la base de la Agrupación de Excombatientes de la Ilustración fundada el 7 de Noviembre de 1936, se constituye en Zaragoza una asociación que se denominará AGRUPACION ESPAÑOLA DE EXCOMBATIENTES. Art. 2.º Siendo causa primordial de esta Agrupación la conservación y desarrollo del espíritu patriótico de sus componentes, estará siempre al servicio exclusivo de España y a la disposición de sus legítimas autoridades para la defensa del orden y la integridad nacional, y, por tanto, bajo ningún pretexto se tolerará dentro de la Agrupación ni en nombre de ella, ninguna clase de ingerencias ni propagandas políticas. Art. 3.º Dicha Agrupación será integrada por excombatientes del Ejército, Institutos armados y Milicias que hayan pertenecido a dichas instituciones durante las épocas de guerras sostenidas contra los enemigos de la patria hispana."

Cuando llegase el día, ya muy próxima, de nuestro Ilustre Presidente, que honra e invita Caudillo Franco a esta sobre su frente, ya laureada, la nueva corona de la victoria redentora de nuestra España Imperial, será ocasión de que una nueva Directiva integrada por elementos jóvenes, pleróticos de entusiasmo y talento, elegidos de entre los que actualmente se juegan la vida en los campos de batalla, vengán a reemplazar a ésta, que no cuenta con otros méritos que los de su gran amor a España y a su valiente Ejército, con una férrea voluntad para organizar y echar sobre sus hombros la honrosa tarea de laborar por la AGRUPACION ESPAÑOLA DE EXCOMBATIENTES hasta el regreso de nuestros gloriosos combatientes, a los que esperamos con los brazos abiertos para que continúen la labor de engrandecimiento de ella y pro curen que ahora ni nunca pueda prevalecer otra que ésta, que preside el salvador de España, la que siempre, al lado del glorioso Ejército nacional, será la mayor garantía de paz. Prescindiendo de toda clase de literatura, dejamos expuesta lisa y llanamente nuestra noble advertencia, que la creemos lo suficiente clara para que todos nos entiendan. ¡Gloria a Franco! Todo por y para España con su Caudillo.

Por la A. E. D. E. LA JUNTA DIRECTIVA

También podrán pertenecer a la misma todos aquellos que se autoriza en su Reglamento, en el artículo 4.º, que se refiere a todos los buenos españoles que acrediten una moralidad intachable, un acendrado patriotismo y un cariño grande a los Institutos armados nacionales, y que podrán pertenecer como simpatizantes. La Junta Directiva de la AGRUPACION ESPAÑOLA DE EXCOMBATIENTES quiere dar a conocer a todos los buenos españoles los precedentes artículos de sus Estatutos aprobados.

Noticias varias

MEJORADA Se encuentra muy mejorada de las dolencias que han aquejado la esposa del industrial de esta don Constantino López, lo que en verdad nos satisface desahucando su completo y total restablecimiento. LA MARCHA DEL EXCMO. SR. GENERAL D. ELISEO ALVAREZ ARENAS

Con dirección a Melilla, de cuya Circunscripción es el General en Jefe, marchó en la mañana de ayer el Excmo. Sr. General don Eliseo Alvarez Arenas.

Desearnos al Ilustre General un buen viaje. SOLEMNE TRIDUO A SANTA TERESA DE JESUS

El día quince del corriente en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, empezará un solemne triduo, que las señoras de la Asociación de Santa Teresa de Jesús de los Intendentes, dedican a su Inimitable Patrona.

El día diez y seis a las nueve y media de la mañana habrá misa de requiem por los muertos del Cuerpo.

Los jefes y oficiales el mismo día de la Santa, a las diez de la mañana celebrarán en su honor una solemne misa con orquesta y pangerico a cargo del elocuente orador sagrado reverendo Padre Ludovico sacer dote carmelita, el cual predicará también en los días de triduo.

Estos cultos se celebrarán ante la R. P. de Jesús Sacramento aplicándose por las necesidades de España y por los mártires de Dios y la Patria.

VALIOSOS DONATIVOS PARA LA EXCELSA VIRGEN DE AFRICA Hemos visto el precioso brillante que la dignísima señora doña Carmen Arcilla, ha donado para ser colocado en la corona de Nuestra Patrona la Virgen de Africa.

Más adelante, y en otro de nuestros números, daremos de tales de varias alhajas más. Al visitar en la mañana de ayer al Alcalde de la Ciudad, don Fernando López Cantú, muy pocas cosas notables pudo proporcionarnos nuestra primera autoridad municipal. Ayer se efectuó el reparto de las tarjetas correspondientes a los mil kilos de pan que el Ayuntamiento acordó repar tir el día de la festividad de la Santísima Virgen del Pilar en tres los necesitados de nuestra población, con objeto de que estos puedan distribuirlos a los verdaderamente necesitados. Y como no había nada notable de importancia, nos despedimos de nuestro Alcalde que se quedó alojando intensamente para marchar más tarde a devolver la visita al señor ingeniero jefe de las Obras del Puerto que a su llegada a ésta estuvo en el Ayuntamiento saludándolo.

INFORMACION MUNICIPAL

CEDEMO GABINETE Una película graciosísima. Un asunto encantador a cargo de la simpatísima Magda Schneider que con su gracia peculiar le hará pasar un rato agradableísimo

CEDEMO GABINETE Un asunto dinámico y divertido, una interpretación magnífica y una interpretación deliciosa. MAGDA SCHNEIDER Na deje de verla. Mañana Catalina Bárcena y Rosita Moreno, en "Yo, tu y ella".

NECESITO en Ceuta agente activo para ganar en un mes, tra bajando, 5.000 pesetas. Lotería Europa. Sevilla.

SE DESEA un piso o casa pequeña. Dejen razón en esta Redacción.

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. "Inbuste diario Almacén, M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 9-4-7 Peligro

RQUISIMAS GALLETAS Mari - Trini POSTRE IDEAL

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquitico. Superalimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

La novena del Pilar

Como el primero y el segundo día, sigue la novena que en honor a la Excela Patrona de Aragón la Santísima Virgen del Pilar, celebra la colonia aragonesa en ésta, de acuerdo con el Cuerpo de la Guardia Civil, en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa. El elocuente orador sagrado Padre Portela, con su acostumbrada maestría y erudición, va saturando con su palabra divina las conciencias de los fieles que en gran número acuden a oír sus autorizadas palabras.

El templo de la Virgen de Africa se ve cada día más concurrido y los solemnes actos sagrados se desenvuelven en un ambiente de entusiasmo y patriotismo que dicen mucho del fervor en nuestra Ciudad. Los temas escogidos por el Padre Portela son en extremo interesantes y al alcance de todas las inteligencias, pues su palabra sencilla se adapta muy pronto, razón por la cual sus oyentes van aumentando, entrando en el templo a la hora de la plática religiosa materialmente rebosante.

Una rectificación

En la relación publicada en el día de ayer insertamos a don Federico Pasamar Giraldos, con la cantidad de cuarenta pesetas, debiendo aparecer con el nombre de don Fidencio. Además hemos de hacer constar que esas cuarenta pesetas, corresponden a una lista de donantes que es como sigue: De don Fidencio Pasamar, pesetas 5'00; de doña Encarnación de Pasamar Pereña, 5'00; de la señorita María Pasamar Pereña, 5'00; de don Rafael Pasamar Pereña, 5'00; y de don Francisco Pasamar Pereña, pesetas 5'00; de don Antonio Cestafe Sáenz 10'00, y de don José Bueno Gómez, 5'00 pesetas, que son el total de las cuarenta pesetas que con el nombre don Federico se mencionaba. Sirva esta nota como aclaración.

CERVANTES

Programa para hoy 8 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal

De 6 a 12 Atlantic Films presenta a la cantadora Magda Schneider, en la divertidísima opereta que tiene por título:

CEDEMO GABINETE una película graciosísima. Un asunto encantador a cargo de la simpatísima Magda Schneider que con su gracia peculiar le hará pasar un rato agradableísimo

CEDEMO GABINETE Un asunto dinámico y divertido, una interpretación magnífica y una interpretación deliciosa. MAGDA SCHNEIDER Na deje de verla. Mañana Catalina Bárcena y Rosita Moreno, en "Yo, tu y ella".

NECESITO en Ceuta agente activo para ganar en un mes, tra bajando, 5.000 pesetas. Lotería Europa. Sevilla.

SE DESEA un piso o casa pequeña. Dejen razón en esta Redacción.

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. "Inbuste diario Almacén, M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 9-4-7 Peligro

RQUISIMAS GALLETAS Mari - Trini POSTRE IDEAL

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

Donativo

Don José Cortés Noguero, dueño de la "LIBRERIA CORTES" ha tenido el rasgo amable de regalar a la Oficina de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda de Ceuta el "NUEVO DICCIONARIO ILUSTRADO DE LA LENGUA ESPAÑOLA" (ENCICLOPEDIA SOPENA), obra tan completa como manuable y de suma utilidad. Esta espontaneidad de expresión tan galante debía ser imitada por todos dentro de las posibilidades económicas de cada uno para subvenir a las múltiples necesidades que consigo lleva el "GLORIOSO MOVIMIENTO NACIONAL". ¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Se hace saber para conocimiento general que el B. O. número 342 publica una orden de la Secretaría de Guerra de fecha 23 del pasado, anunciando un Cursillo para habilitación de Ajustadores Provisionales que tendrá lugar en el Parque de Artillería de esta Plaza, y en el cual podrán tomar parte los militares como los obreros civiles. Las instancias debidamente informadas serán dirigidas al Excmo. Señor General Jefe de esta Circunscripción, acompañadas de pruebas de ser afectos a la Causa Nacional por lo que a los obreros civiles se refiere, y tanto éstos, como los militares, unirán a las mismas, documentos acreditativos de sus actitudes, certificado de Talleres donde hayan trabajado, y cuantos datos puedan aportar en relación con sus condiciones de moralidad y trabajo. El plazo de admisión de instancias terminará el 15 del actual, dando comienzo el Cursillo el 20 y tendrá un mes de duración. Dicho Cursillo se regirá por las bases que determinan la Orden de 13 de Abril último (B. O. del E. número 177), los que resultaren aptos en el mismo serán destinados a los Cuervos o Talleres establecidos en el frente, y su sueldo mientras estén en ellos, será el inicial de los Ajustadores del Cuerpo Auxiliar Subalterno, sin derecho a quinquenios ni otras ventajas económicas. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

El Excmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en escrito número 3.199 de fecha 28 de Septiembre último, me dice lo que sigue: "Con tal fin de regularizar la expedición de salvoconductos, para las personas residentes en cada provincia, cuyas peticiones particulares llegan aquí sin control ninguno, ruego a V. E. que por medio del Boletín Oficial y de la prensa local haga saber que los salvoconductos que desde esa de su mando se soliciten de este Gobierno General habrán de ser tramitados precisamente por conducto del Gobierno Civil y con el informe de V. E. sobre la persona que lo solicita o sobre las que estampan la firma de garantía. También hará conocer la obligación de abonar por cada salvoconducto una cantidad para el subsidio pro-combatiente cuyo límite mínimo es el de cincuenta céntimos, debiendo acompañar póliza de 1'50, un timbre móvil de 0'25 y dos fotografías. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado, Luis León.

SALON APOLO

Hoy viernes 8 de octubre 1937 De 6 a 12 Exclusiva Huet presenta el estreno de BUSCANDO GUERRA Emocionante asunto de los te americano por el popularísimo caballista Bob Steele "as 2" de los puñetazos y simpático galán que hará las delicias de grandes y pequeños en la dinámica producción BUSCANDO GUERRA Carreras y luchas a granrel. Vea usted mañana lo que su oede cuando un tímido empleado es confundido con un criminal empedernido en "Pasaporte a la fama". Una película de género policiaco y detectivo, vesco en español.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado, Luis León.

SE DESEA un piso o casa pequeña. Dejen razón en esta Redacción.

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. "Inbuste diario Almacén, M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 9-4-7 Peligro

RQUISIMAS GALLETAS Mari - Trini POSTRE IDEAL

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

Alumna ejemplar

La niña de doce años, María Luisa Mateos Martín, hija de don Manuel Mateos Gallana, que en el pasado mes de junio aprobó el ingreso y primer año del bachillerato, con notas de notable, ha conseguido aprobar con calificaciones de sobresaliente, el segundo año. Como se puede observar esta alumna ejemplar, ha terminado el ingreso y los dos primeros años del bachillerato en el curso de un año. El caso, a más de merecer ser destacado, exige la expresión de las más entusiastas enhorabuena a la aplicada niña Mateos Martín, que hacemos extensiva a sus respectivos familiares.

Un donativo de quinientas pesetas para el homenaje a la virtud, arte y trabajo

En nuestro número de ayer, publicamos la lista de donantes que han contribuido para los premios que han de concederse, con motivo del homenaje a la Virtud, Arte y Trabajo, el próximo día 12, Fiesta de la Raza, y de Nuestra Señora del Pilar, habiendo omitido, involuntariamente, el nombre y donativo de quinientas pesetas de don Jacob Benasayag, aun cuando la suma que se fijaba como exacta, es decir, estando incluidas estas quinientas pesetas. Lo hacemos constar al objeto de que sirva de aclaración y para satisfacción del propio donante.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

AUXILIO SOCIAL Comedores infantiles del Grupo Escolar Lope de Vega, Huerfandad del Príncipe, moros de Haddú y Castillejos. Día 6 Almuerzo, patatas guisadas con tocino, pescado en salsa. Comida, lentejas estofadas y tortilla de salmón. Día 7 Almuerzo, cocido a la andaluza. Carne y tocino. Comida sopa de fideos con pascado. Aguja palá a la moruna. Galletas. DONATIVOS Venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 21 pesetas. Sindicato de Agricultores. Diego Díaz Martín, 4'00. Juan Domínguez, 4'00. Francisco Esteve Parrado, 4'00. El flecha Carillos Trujillo 24 berengenas. Gremio de pesca: Virgen de la Cinta, dos cazones. Barco Ana María, 16 kilos de besuguillos. Idem Virgen del Mar, 20 kilos de jureles. Idem "Manuel" 15 kilos de besugos. Idem "Segunda" 20 kilos de sardinas. Idem "Sebastián de Ceuta" 20 kilos de sardinas. Idem de Juan Ru, 20 kilos de sardinas. Idem Aguila 20 kilos de sardinas. Idem Lobo, 20 kilos de sardinas. Idem Paquita, 20 kilos de sardinas. Idem de Antonio Fortes, ocho kilos de agujas. Idem de Manuel Fuentes, 18 pesetas. Los panaderos, 466 panecillos. Muchas gracias en nombre de los niños y en el nuestro por sus generosos donativos. ¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta 7 de octubre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. Mañana, sábado a las 10 de la mañana, en la Iglesia de Africa, tendrá lugar una misa de requiem por el eterno descanso del que en vida fue Delegado musical de este Sindicato, camarada Luis Escoto Muñoz. Esta Jefatura espera la asistencia de todos los camaradas a tan piadoso acto. Ceuta 8 de octubre de 1937.

Agencia Oficial ZEISS

Casa Ros Ceuta Tetuán Larache Pida catálogo ilustrado

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4 Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad. Instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato. Clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especiales.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1933

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Correo Num. 1: Tetuán 8'03, Malalien 8'14, Rineón 8'23, Negro 8'33, Riffien 8'43, Castillejos 8'53, Miramar 9'03, Mile. España 9'13, Ceuta 9'23. Tren Mixto Num. 88: Ceuta 8'48, Miramar 8'58, Castillejos 9'08, Riffien 9'18, Negro 9'28, Rineón 9'38, Malalien 9'48, Tetuán 9'58.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 89: Ceuta 10'08, Miramar 10'18, Castillejos 10'28, Riffien 10'38, Negro 10'48, Rineón 10'58, Malalien 11'08, Tetuán 11'18.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Correo Num. 2: Ceuta 10'04, Miramar 10'14, Castillejos 10'24, Riffien 10'34, Negro 10'44, Rineón 10'54, Malalien 11'04, Tetuán 11'14.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 87: Ceuta 10'14, Miramar 10'24, Castillejos 10'34, Riffien 10'44, Negro 10'54, Rineón 11'04, Malalien 11'14, Tetuán 11'24.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 86: Ceuta 10'24, Miramar 10'34, Castillejos 10'44, Riffien 10'54, Negro 11'04, Rineón 11'14, Malalien 11'24, Tetuán 11'34.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 85: Ceuta 10'34, Miramar 10'44, Castillejos 10'54, Riffien 11'04, Negro 11'14, Rineón 11'24, Malalien 11'34, Tetuán 11'44.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 84: Ceuta 10'44, Miramar 10'54, Castillejos 11'04, Riffien 11'14, Negro 11'24, Rineón 11'34, Malalien 11'44, Tetuán 11'54.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 83: Ceuta 10'54, Miramar 11'04, Castillejos 11'14, Riffien 11'24, Negro 11'34, Rineón 11'44, Malalien 11'54, Tetuán 12'04.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 82: Ceuta 11'04, Miramar 11'14, Castillejos 11'24, Riffien 11'34, Negro 11'44, Rineón 11'54, Malalien 12'04, Tetuán 12'14.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 81: Ceuta 11'14, Miramar 11'24, Castillejos 11'34, Riffien 11'44, Negro 11'54, Rineón 12'04, Malalien 12'14, Tetuán 12'24.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 80: Ceuta 11'24, Miramar 11'34, Castillejos 11'44, Riffien 11'54, Negro 12'04, Rineón 12'14, Malalien 12'24, Tetuán 12'34.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 79: Ceuta 11'34, Miramar 11'44, Castillejos 11'54, Riffien 12'04, Negro 12'14, Rineón 12'24, Malalien 12'34, Tetuán 12'44.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 78: Ceuta 11'44, Miramar 11'54, Castillejos 12'04, Riffien 12'14, Negro 12'24, Rineón 12'34, Malalien 12'44, Tetuán 12'54.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 77: Ceuta 11'54, Miramar 12'04, Castillejos 12'14, Riffien 12'24, Negro 12'34, Rineón 12'44, Malalien 12'54, Tetuán 13'04.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 76: Ceuta 12'04, Miramar 12'14, Castillejos 12'24, Riffien 12'34, Negro 12'44, Rineón 12'54, Malalien 13'04, Tetuán 13'14.

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Tren Mixto Num. 75: Ceuta 12'14, Miramar 12'24, Castillejos 12'34, Riffien 12'44, Negro 12'54, Rineón 13'04, Malalien 13'14, Tetuán 13'24.

Lea EL FARO

Negociado de Asuntos Sociales

Cruz Roja Española

CENSO PROFESIONAL OBRERO
Los días 11, 13, 14, 15 y 16 del corriente mes, y de cua...

Asamblea Local de Ceuta
AVISO
Debiendo empezar próximamente el 2.º Curso para Damas...

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan mo...

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8, Primeros
Representante a Corneos y Telégrafos (Casa Baena)

Comité Económico Local CEUTA

Precios máximos que han de regir en Plaza, desde el día 1.º de Oc...

Table with 4 columns: ARTICULOS, Unidad, Precio, ARTICULOS, Unidad, Precio. Lists various goods like oil, flour, and meat with their prices.

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta. Negociado de Abastos

Precios máximos fijados que han de regir en Plaza para los siguientes artículos en su venta al detall

Table with 4 columns: ARTICULOS, Unidad, Precio, ARTICULOS, Unidad, Precio. Lists goods like meat, flour, and oil.

NOTA.— Los precios del pescado, están fijados en las carnicerías de la Pescadería...

ATENCION

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES
Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y...

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)
Soberanía Nacional 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMOROS Y MARZAMAS NACIONALES

La Tintorería Amayá

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas...

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomanda a los fumadores que resistan los cigarrillos...

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO
CITTA DI BENGASI

Recaudación de Contribuciones de Hacienda pública

HAGO SABER: Que la recaudación voluntaria del cuarto trimestre del año actual por concepto de patente Nacional...

Ayuntamiento de Ceuta

Sección primera de Recluta
MOVILIZACION
Ignorándose el paradero de los mozos que a continuación se relacionan...

Ayuntamiento de Ceuta

DON JOSE BLANCO PEREZ, AGENTE EJECUTIVO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

Ayuntamiento de Ceuta

HAGO SABER: Que por el presente se cita y emplaza al vecino de esta ciudad don Cánido Cordera...

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes
DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "D'AMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta
AGENCIA PAULETTE

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños
Ex interno por oposición de la especialidad

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA y CRISTAL, PAPELES FINADOS
CEUTA TEL. 189. TETUAN

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor
FORMA EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA...

Doctora Antonia Castillo Médica - Tocóloga
Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

CAFE BAR VICENTINO
PASTELERIA Y REPOSTERIA.—RESTAURANT
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

Mutua de Ceuta
Comerciantes! Industriales!
Contratistas de obras, etc., etc.!

RAMON WEIL y HERMANO
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes

EL PRECIO FIJO
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

GOLIAT
Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Dr. LAZARRAGA
Especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

LA GRATA VISITA DE AYER

SS. AA. RR. los Duques de Guisa pasaron la jornada del jueves en la Capital del Protectorado

Visita a S. A. I. el Jalifa; almuerzo de gala en la Alta Comisaría y recorrido a varios establecimientos militares y artísticos de la población

En las primeras horas de la mañana de ayer llegaron a nuestra ciudad, procedentes de Larache, su habitual residencia, los Serenísimos Señores Duques de Guisa, tan cariñosamente estimados en toda la zona por su incansable actuación benéfica, siendo el principal motivo de su viaje el deseo de la Duquesa de agradecer personalmente a S. A. I. el Jalifa, noble Emir El Hassan, la concesión de la Gran Cruz de la Orden de la Méhdaia con que recientemente le ha sido distinguido, y cuyo ceremonial de distinción, con asistencia de las autoridades superiores del Protectorado, hubo de efectuarse, días atrás y dentro de la mayor brillantez, en la propia capital del Lucus.

Oportunamente hubimos de subrayar la viva satisfacción con que todos los sectores sociales de la Zona, y muy especialmente los jarchenses, que sienten verdadera veneración por la Duquesa de Guisa, que allí realiza, con modesta sencillez, un ejemplar apostolado caritativo habiendo acogido la augusta determinación del Príncipe Muley El Hassan, que una vez más, ha sabido interpretar fielmente el auténtico sentir de los marroquíes. Por todo ello la visita de ayer fué un acontecimiento gratísimo y un adecuado motivo para que los Duques de Guisa, y sus distinguidos acompañantes, recibieran muy expresivos homenajes de solidaridad y simpatía.

Con los distinguidos viajeros llegaron la dama de honor de la Duquesa, su Secretario particular, M. Chambon, y otras personas del séquito y otras de la egregia visitante. Asimismo, vinieron de Larache el Jefe del Territorio Oriental, Coronel señor Cebollino, y señora, y el Interventor Regional de aquella Zona, señor García Figueras, y de Tánger, personalidades francesas tan relevantes como M. Sa batier y señora y el Marón M. André D'Entrignes y esposa. También vino de la ciudad internacional, con el mismo objeto, el jefe de la Oficina del Estado Español, doctor don Manuel Amieva, y señora.

Apenas llegados a nuestra ciudad, SS. AA. RR. y acompañantes se dirigieron a la Residencia, donde se alojaban, siendo recibidos por S. E. el Alto Comisario don Juan Beigbeder, Secretario General de la Alta Comisaría don Antonio Yuste, Ministro de España en Tánger, don Juan Peche, el Embajador señor Agramonte, Coronel Jefe del Sector, señor Recas, y otras personalidades de los distintos servicios militares y diplomáticos de la Alta Comisaría así como por los Ayudantes y Secretario de S. E. a una de la tarde llegó de Ceuta, acompañada de las Fuerzas Militares de Marruecos General de División, don Luis Lombarte.

Después de saludar a las personalidades allí presentes, los Duques de Guisa pasaron a descansar en un momento en las habitaciones que les sirven de alojamiento en la Residencia, donde prestan guardia de honor lanceros de la Guardia Jarchilana, en uniforme de gala.

VISITA AL BARRIO MORO Y ESCUELA DE ARTES IN. DIGENAS. Poco antes del mediodía los Duques de Guisa, S. E. el Alto Comisario y la mayor parte de las personalidades mencionadas efectuaron un detenido recorrido por el barrio árabe, cuyos bellos y puro tipismo elegían grandemente los distinguidos visitantes, pasando después a ese magnífico establecimiento de restauración de as manufacturas artísticas marroquíes que es la Escuela de Artes Indígenas donde su digno director, don Mariano Bertuchi, inspector de Bellas Artes de la Zona, recibió a sus visitantes, acompañándolos en su detenido reo-

Galerías de monstruos MEMORIAS BREVES DEL SEÑOR PORTELA VALLADARES

En los sensacionales documentos inéditos del señor Portela Valladares, en días anteriores hemos publicado en esta columna, hay una clara, terminante y enérgica acusación de traición a la Patria para los hombres que constituyen el mal llamado Gobierno de Valencia.

El señor Portela Valladares nos dice, en sus breves recuerdos: "El Cónsul al llegar aquí, resultantemente y claramente me afirmó que todas las esperanzas de él y de la Generalidad estaban en el apoyo de Francia, en la actitud de Francia, a la que habían ofrecido Cataluña, Valencia y Murcia".

Ya conocíamos al señor Companys; en su aspecto de presidiario estuvo cumpliendo las obligaciones de esta actividad suya en el penal de Cartagena hasta que fué relevado de tales trabajos por los que antes habían sido sus compañeros, los Azafías y los Prietos. Pero el pretexto separatista de Companys no se había desmentado tan pronto, mostrando su rostro patibulario de traidor a la Patria, como en estos días de gloria y dolor a un tiempo.

A los que aún tuvieran dudas acerca del carácter no seccionista sino inhonorable, el bazar, vendedor de jirones de la Patria al mejor comprador, le bastarán las afirmaciones que son propias de su condición.

Al acusarle, el señor Portela señala con el dedo, igualmente del crimen, que no se hubiera podido cometer sin su ayuda, o al menos sin su pasividad bien pagada. El señor Portela lo crea también así; porque vuelve a decir en Francia, dejando ahora en la vaga claridad de una bien meditada penumbra el nombre de los traidores: "Corría la pretensión de que Cataluña, Valencia y Murcia, separadas del resto de la nación, entrasen en una zona de dependencia de Francia".

No dice: "Es Companys el que pretende cometer este repugnante delito", sino que la pretensión que corre la supone en el ánimo de todos los que tienden su mano a Francia en espera de pago o limosna. Es todo el Gobierno de Valencia el acusado por las palabras del señor Portela.

Para el señor Portela es carne de horca todo lo que deja tras de sí, en la zona roja, cuando, huyendo a sus posibles verdugos, busca refugio, aterrizando, en un buque francés. Yo lo creo así antes que el Cónsul le informe resultantemente, claramente, sobre aquel propósito de traición. Aún sin ellos, sin conocer este nuevo punto oscuro, en aquellas conciencias, son todas gentes indecebibles, de imposible convivencia con los países honrados. Detrás del señor Portela queda la disgregación, el desorden, la anarquía, los incendios, los saqueos, los asesinatos en masa. No se puede aceptar como Gobierno el que impone o consiente esta barbarie.

A todo esto — él le dice al Almirante que más de dos tercios de nuestra España — donde, gozosamente, se obedece al Caudillo hay más organización más condición de Estado y, por lo tanto, más condiciones de lucha. Una unidad de dirección y un poder obedecido: las más decisivas exigencias para ganar la guerra. Y sobre todo, está el General Franco, que es, sin duda, una de las figuras más completas que pueden encontrarse en nuestra historia militar.

El señor Portela se siente atraído por la gloria de nuestro Movimiento y por la figura de nuestro Caudillo. El lo dice. Ya sale, en cambio, de aquel caos rojo con el pensamiento empantado, con el corazón sobrecogido, con las entrañas revueltas de asco. ¿Cómo es posible que ahora, voluntariamente, vuelva a mancharse con el contacto de los que él declaró impuros?

Es natural que el señor Portela sienta, simultáneamente, las dos sensaciones: la del entusiasmo por nuestra Causa y la de náuseas físicas ante la delincuencia vulgar de los hombres que deja en aquéllos bolchevique. Toda persona sensible y aún las de mediana sensibilidad han de experimentar las mismas angustias.

También es natural que durante su estancia en el país vecino se esfuerce en convencer a sus políticos de que están en nuestro lado la justicia, el orden y el progreso.

Y la fuerza también. Y acaso le duelen en la conciencia aquellos rollos de su actuación pasada, cuando con nerviosidad y premuras que el más benévolo pudiera calificar de complicidad o cobardía abandonó el poder y los destinos de España en manos que él sabía indignas e infames.

Todo ello sería natural, pero si ha ido a Valencia. Eso también sería natural, porque la naturaleza humana, si no está sostenida por un ideal, es débil y asequible a la tentación. Y las tentaciones.

Pero el capítulo de las tentaciones, en la triste historia de un pobre señor decrepito, es otro distinto punto.

Crónica de Aragón MAS DE CIEN MUERTOS TUVIERON LOS ROJOS AL ATACAR EN EL SECTOR DE SABIÑANIGO

Zaragoza, 7. — Se afirma la mejoría del tiempo en Aragón; aquellas lluvias a ráfagas torrenciales, de otros días han cesado para dar paso a un viento tecedor fresco, que sabe ya a los prematuros antipocos del invierno.

OTRAS INFORMACIONES

SOBRE EL SUMINISTRO DE AVIONES POR FRANCA A LA ESPAÑA ROJA

Salamanca, 7. — Por escuadrillas o por aviones aislados, el paso de elementos de aviación de Francia a la España roja, es continuo.

No hace mucho se hallaba en Toulouse un avión "Etra", que desde hace algún tiempo, venía siendo objeto de algunas reparaciones. Pues bien, el día 4 llegó en avión de línea, un piloto rojo y entonces sacaron el avión ya reparado, le pusieron en marcha y como si estuviera en aerodromo propio, el piloto rojo emprendió el vuelo con dirección a la España marxista.

EN PIEDRAHITA HA SIDO INAUGURADO EL "ABRIGO DEL SOLDADO"

Avila, 7. — Con gran entusiasmo y solemnidad, se celebró ayer en Piedrahita, la inauguración del local titulado: "Abrigo del soldado", instituido bajo la advocación de la patrona de la villa, Nuestra Señora de la Vega, asistiendo las autoridades y el pueblo en masa.

UN HOGAR PARA EL COMBATIENTE EN SEVILLA

Sevilla, 7. — Muy en breve se inaugurará, en esta capital, la obra del "Descanso del soldado", para la que se ha cedido uno de los mejores pabellones de la pasada Exposición, en el que quedarán instalados todos los servicios.

LA RECAUDACION EN ZARAGOZA PARA LA CONSTRUCCION DEL NUEVO ACORAZADO "ESPAÑA"

Zaragoza, 7. — En el gobierno militar de Zaragoza se han recaudado, hasta el día de la fecha para la adquisición del nuevo acorazado "España", la cantidad de doscientos setenta y nueve mil quinientos cincuenta pesetas con treinta y siete céntimos.

LA INFAME PROPAGANDA ROJA

París, 7. — Los elementos vascos están preparando un film de propaganda, basado en los combates cerca de Guernica. Pretenden explotar el factor sentimental del pueblo francés, a base de pequeños abandonados, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres, etc.

HA DADO COMIENZO LA RECOLECCION DE ALGODON EN TODA LA ZONA DE CORDOBA

Córdoba, 7. — Ha comenzado, con gran entusiasmo, la recolección del algodón en toda la zona algodonera de la provincia en cuyas faenas se ocupan muchísimos obreros.

¿HA SIDO HUNDIDO UN SUBMARINO PIROTA?

Londres, 7. — Esta tarde en los círculos de esta capital se barajaba que horas antes un barco de guerra inglés había sido torpedeado por un submarino pirata, sin que el torpedero hubiera hecho blanco y que el buque británico había contestado a la agresión con bombas a propósito y los marinos ingleses tenían la creencia de que habían alcanzado al submarino pirata.

LOS ROJOS ASALTAN LA CASA DEL DOCTOR MARRAÑON EN MADRID

Madrid, 7. — Las iras de los dirigentes rojos se han desatado contra el doctor don Gregorio Marañón, que en la Prensa de diversas naciones americanas está contando en una serie de artículos la verdad de la guerra de España y los crímenes y saqueos cometidos por el Gobierno rojo y sus hordas.

EL GOBIERNO FRANCÉS HA DESTITUIDO A SU EMBAJADOR EN LA ZONA ROJA

París, 7. — En los círculos políticos, generalmente bien informados, se asegura que el Gobierno francés ha destituido al señor Herbet, embajador de Francia en la España roja.

UNA PRUEBA DE LOS DESMORRALIZACIONES DE LOS SOLDADOS ROJOS

Valencia, 7. — El ministro rojo de Defensa Indalecio Prieto ha firmado el enterado de la sentencia de muerte dictado por el Tribunal Militar contra el soldado de caballería Antonio Río Grande, que se dió un tiro en una mano, intencionalmente, para ser evacuado del frente de combate.

OTRO DIA SIN PAN EN BARCELONA

Barcelona, 7. — La Conserjería de Abastos ha publicado hoy una nota en la que se dice que a pesar de haberse anunciado que habría pan en el día de hoy ha sido imposible su fabricación toda vez que el tren en que venía un cargamento de harina sufrió averías y aún no ha llegado a la capital catalana.

EL NEGUS BIZCAITARRA EN VALENCIA

Valencia, 7. — Ayer llegó Aguirre, el Negus bizcaitarra, que se ha entrevistado esta mañana con Irujo y Negrin para tratar de los refugiados españoles en Francia, a quienes el Gobierno de la vecina nación obliga a regresar a España, permitiéndoles elegir entre la zona nacional y la roja.

HUELVA EN LA FIESTA DE LA RAZA Y EL PILAR

Huelva, 7. — El Ayuntamiento ha acordado para el día doce Fiesta de la Raza y del Pilar, celebrar una solemne misa al pie del monumento a Cristóbal Colón.

UN ACUERDO COMERCIAL ENTRE FRANCIA Y JAPON

Roma, 7. — Se comunicó oficialmente que las negociaciones italo-japonesas por un acuerdo comercial entre ambos países han sido completamente satisfactorias y en breve se firmará dicho tratado.

CASI TODOS LOS REFUGIADOS EN FRANCA QUIEREN VOLVER A LA ESPAÑA NACIONAL

Bayona, 7. — Las autoridades francesas de esta ciudad han tendido tres mil pasaportes para otros tantos refugiados españoles para que entren en la zona nacional.

DETECCION DEL DIRIGENTE DE LA RADIO DE CASTELLON

Castellón, 7. — Ha sido encarcelado el Director de la Radio Local, sin que se sepan los motivos que provocaron su detención.

LLEGAN A IRUN MIL REFUGIADOS EN FRANCA

San Sebastián, 7. — Estaban llegando a la frontera de Irún, mil refugiados en Francia, expulsados por el Gobierno francés y los cuales eligieron brevemente venir a nuestra zona.

LOS ROJOS REEMPLAZAN OTROS CUATRO REEMPLAZOS DE MARINA

Valencia, 7. — Por una orden del ministro rojo de Marina, acuerdo con el Estado Mayor de la Armada Roja se han reemplazado otros cuatro reemplazos marinos.

SIGUEN LAS PROTESTAS DE LOS ARABES CONTRA LA POLITICA INGLESA EN PALESTINA

Beitán, 7. — Continúan los árabes manifestándose contra la política inglesa en lo que respecta al problema de Palestina. Como continúan las detenciones muchos jefes árabes se han ocultado en pequeñas aldeas.

SIGUEN LAS LUCHAS Y OMPACIONES DE FABRICAS EN FRANCA

París, 7. — A pesar de las severas medidas dictadas por el Gobierno Chautemps, esta mañana se declararon en huelga cuarenta y cinco fábricas de algodón por haber sido despedido uno de sus compañeros.

UN MITIN ACCIDENTADO EN PARIS

París, 7. — En un mitin electoral celebrado anoche por las derechas como propaganda de las elecciones cantonales del próximo domingo, elementos comunistas dominaron intensamente con sus interrupciones dando origen a un fuerte altercado al que intervinieron la policía.

UN ACUERDO COMERCIAL ENTRE FRANCIA Y JAPON

Roma, 7. — Se comunicó oficialmente que las negociaciones italo-japonesas por un acuerdo comercial entre ambos países han sido completamente satisfactorias y en breve se firmará dicho tratado.

Hay que dar todo a la Patria, desinteresadamente, por eso espera de tí y de tu manera espontáneo toda la Chatarra que tengas.

ZEISS INSTRUMENTOS TOPOGRAFICOS. Niveles, Teodolitos, Taquímetros, Alfileres, Cámaras y aparatos para aerotopografía. LA TÉCNICA ING. E. RÜDT. TETUÁN APARTADO 83

Panflovina. ¡Cúran y evitan las anginas. Reservan del contagio! Tabasco de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original Bayer. VICTORIA Agencia de publicidad. Sevilla.